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Município de Capão Bonito tem uma frota 
de quase 30 mil veículos

O crescimento da frota 
automotiva no Brasil 
tem sido uma constante 
nos últimos anos, e isto 
é sentido em rodovias, 
nas avenidas e ruas das 
cidades de todo o país. 
Em Capão Bonito, o 
crescimento da frota fica 
evidente, principalmente 
em horários de pico que 
seria logo de manhã e no 
final da tarde, quando 
em alguns pontos chega 
a ocorrer algo que não 
era imaginável há alguns 
anos, que são os con-
gestionamentos. As ruas 
mais afetadas em Capão 
Bonito são a General 
Carneiro, Altino Arantes 
e Floriano Peixoto, as 
avenidas Plácido Batista 
da Silveira, Capitão Ca-
lixto e Lucas Nogueira 
Garcês, que já acumu-
lam filas. Um levanta-
mento feito pelo IBGE, 
apontou que o município 
de Capão Bonito tem até 
este ano 29.261 veículos 
para uma população de 
46.337 moradores, o que 
dá uma média de 1,58 
habitantes por cada veí-
culo na cidade.  Geral 12

Nicole Namie Sasaoka 
Santos, estudante da 
Escola Municipal Profª. 
Sumie Tereza Baldissera, 
conquistou a medalha de 
ouro na 18ª Olimpíada 
Brasileira de Matemática 
das Escolas Públicas (OB-
MEP). 

A OBMEP, conhecida 
por seu alto nível de difi-
culdade, é promovida pelo 
Instituto Nacional de Ma-
temática Pura e Aplicada 
(IMPA), e visa estimular 
o estudo da matemática 
e identificar talentos em 
escolas públicas e pri-
vadas de todo o Brasil. 
Capão Bonito 4

Estudante de Capão Bonito conquista 
medalha de ouro na OBMEP

Prefeitura de Buri inaugura Parque 
Ecológico Municipal

Após 20 anos, a Prefeitura de Buri 
anunciou a volta do Parque Ecoló-
gico Antônio Vieira de Almeida no 
município. A inauguração, realiza-
da no último sábado (15), reuniu 
diversos burienses que conferiram 
de perto a nova estrutura do local. 

Na ocasião, o prefeito municipal 
Germano Peschel disponibilizou 
transporte gratuito a todos que qui-
sessem conhecer o novo parque. 
Com trilhas ecológicas criadas nas 
áreas verdes, o parque está repleto 
de novidades. Região 5
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Diagnóstico  
preciso

Um levantamento 
feito pelo Jornal O 
Expresso com base 
no banco de dados do 
IBGE (Instituto Bra-
sileiro de Geografia 
e Estatísticas) e que 
foram transformados 
em matéria jorna-
lística, divulgada na 
semana passada por 
este jornal, apontam 
para a importância 
da cidade de Capão 
Bonito e de outros 
municípios da região 
para a atividade do 
reflorestamento em 
todo o Estado de São 
Paulo. 

Capão Bonito, por 
exemplo, é o primeiro 
colocado entre os 
mais de 600 muni-
cípios do Estado no 
quesito silvicultura e 
somente de eucalip-
tos têm plantados em 
seu território 50 mil 
hectares, os outros 4 
municípios que com-
põem os 5 maiores 
em produção de ma-
deira reflorestada em 
território paulista são 
pela ordem: Barra do 
Chapéu, Itapeva, Buri 
e Itararé, o que mos-
tra que se não fossem 
as cidades da região a 
atividade do reflores-
tamento que alimenta 
principalmente as 
indústrias de celulose 
em outras regiões do 
Estado, estaria em di-
ficuldades para obter 
matéria-prima para 

suas unidades.
Pelos números sem-

pre precisos do IBGE, 
além de liderar em 
florestas para reflo-
restamento em São 
Paulo, o município 
de Capão Bonito fica 
na 16ª colocação no 
país, mesmo estando 
somente na posição 
901 em tamanho de 
território entre os mu-
nicípios brasileiros.

Esses dados mos-
tram como a atividade 
do reflorestamento 
é muito impactante 
para Capão Bonito e 
região e algo precisa 
ser feito para que esta 
atividade não compro-
meta o crescimento e 
desenvolvimento das 
cidades do Sudoeste.

Não é de hoje que a 
opinião pública da re-
gião tem se manifesta-
do com preocupação 
sobre a concentração 
de áreas de reflores-
tamento no Sudoeste 
Paulista, região que 
tem como principal 
atividade econômica 
a agricultura. Muitas 
lideranças do setor 
agrícola têm mani-
festado há um bom 
tempo que a presença 
sufocante de florestas 
de eucalipto tem 
impedindo o cresci-
mento da agricultura 
que é a atividade que 
mais contribui para o 
desenvolvimento da 
região.

Os números do 
IBGE levantados pelo 
O Expresso vem com-
provar que realmente 
há um excesso de pre-
sença desta atividade, 
principalmente em 
Capão Bonito e que 
tragicamente a pro-
dução destas grandes 
áreas de florestas não 
são beneficiadas na 
região, sendo levadas 
para gerar riquezas 
em outras partes do 
Estado. Esse é um 
dos grandes motivos 
da região sudoeste ter 
um baixo índice de 
desenvolvimento se 
comparado ao restan-
te do Estado de São 
Paulo. 

Mais uma vez está 
mais do que na hora 
de enfrentar o proble-
ma, mas quem tem 
que agir neste caso é 
a Assembleia Legisla-
tiva do Estado e o Go-
verno do Estado e não 
autoridades locais, 
que não têm peso 
para enfrentar uma 
luta desigual contra 
multinacionais pode-
rosas. Se as nossas 
autoridades estaduais 
continuarem inertes 
para esse grande 
problema, a região 
continuará para trás 
no desenvolvimento e 
com os piores índices 
de desenvolvimento 
humano entre os mu-
nicípios de São Paulo.

É o clima, imbecil 
 
   José Renato Nalini é Reitor da Uniregistral, docente da Pós-graduação  

   da Uninove e Secretário-Geral da Academia Paulista de Letras

Hélio Schwartsman 
escreveu há dias “É 
o clima, estúpido”. 
Comentava o livro “The 
Earth Transformed” (A 
Terra transformada), 
de Peter Frankopan, 
da Universidade de 
Oxford.

O personagem princi-
pal e central da história 
humana é o clima. Dá 
realce a “El Niño”, 
um fenômeno relati-
vamente regular, mas 
que varia ao impactar a 
temperatura e a hidro-
logia do planeta.

É uma leitura obri-
gatória para aqueles 
que pensam nada ter a 
ver com as mudanças 
climáticas. Quantas 
vezes ouvi ignorantes 
dizerem: - “Já pago 
os meus impostos, o 
governo que se vire!...”. 
Como se os maus tratos 
infligidos à Terra fos-
sem obra exclusiva dos 
governantes.

Não há inocentes 

quando se cuida de mu-
tação climática. Na sua 
tola pretensão, o bicho 
homem acha que ele 
nasceu para “dominar 
a natureza”. Que ela é 
algo diferente e separa-
do dele. Como se não 
houvesse indissolúvel 
vinculação entre todas 
as espécies de vida. 
Essa corrente milagrosa 
da qual, rompido um 
elo, os demais também 
se desligarão.

Schwartsman lem-
bra que “variações 
climáticas e ecológicas 
às vezes influíram em 
nossos destinos como 
agentes principais 
e sempre ao menos 
como coadjuvantes. O 
aquecimento registrado 
entre 200 a.C. e 100 
A.D., por exemplo, 
ajudou Roma a obter 
melhores colheitas e 
tornar-se um império. 
O resfriamento entre 
1100 e 1800 explica a 
maior prevalência de 

ataques a judeus devido 
a preços altos de comi-
da”.

Acrescente-se o fenô-
meno de levas contem-
porâneas de migrantes 
climáticos, populações 
inteiras que procuram 
deixar a terra inóspita 
onde não há alimento, 
não existe água e, por-
tanto, não pode haver 
vida. Logo mais, as 
guerras convencionais 
se tornarão lutas pela 
água. Cada vez mais 
escassa, cada vez mais 
poluída. 

Agora estamos numa 
fase nevrálgica. A vio-
lência da resposta que 
o planeta dá, depois 
de haver emitido inú-
meros avisos de que as 
coisas iriam piorar para 
nós, faz lembrar que 
“dinâmicas ecológicas 
já extinguiram vários 
grupos e civilizações”. 
O que nos estará re-
servado nos próximos 
anos?   

Envelhecimento saudável: por mais 
vida em nossos dias

Hamilton Roschel,   coordenador do grupo de pesquisa em Fisiologia Aplicada e 

Nutrição da Escola de Educação Física e Esporte e da Faculdade de Medicina da USP.

Não é exatamente 
uma novidade dizer que 
a população brasileira 
e mundial está enve-
lhecendo. Ainda assim, 
vale visitarmos alguns 
números para termos 
uma melhor ideia da 
magnitude e velocidade 
dessa mudança no perfil 
populacional. No Brasil, 

por exemplo, quando 
meus pais nasceram, 
típicos baby-boomers 
filhos do pós-guerra, 
os idosos compunham 
aproximadamente 3% 
dos brasileiros. Em 2050, 
considerando que terei 
a sorte de chegar até lá, 
serei um dos mais de 
30% de idosos em nosso 

país, o dobro do número 
atual, note-se.

Mas não é só a popula-
ção idosa que aumenta 
vertiginosamente. Nas 
últimas décadas, as 
ciências médicas e a 
tecnologia foram respon-
sáveis pela ampliação sig-
nificativa na expectativa 
de vida, aumentando o 

tempo em que passamos 
velhos. Se a expectativa 
média de vida quando 
meus pais nasceram fica-
va ao redor dos 45 anos, 
atualmente ela é cerca 
de 30 anos maior, segun-
do o IBGE. Contudo, se 
por um lado o aumento 
do lifespan está “dado”, 
o healthspan, ou o tempo 
de vida que passamos 
saudáveis, não apresenta 
exatamente o mesmo 
crescimento. Resultados 
obtidos em 2015-2016 
pelo Elsi-Brasil, Estudo 
Longitudinal da Saúde 
dos Idosos Brasileiros, 
conduzido e coordenado 
pela Fiocruz e Universi-
dade Federal de Minas 
Gerais, indicaram que 
quase 70% dos mais de 
oito mil brasileiros com 
50 anos ou mais avalia-
dos pelo estudo apresen-
tavam pelo menos duas 
morbidades. Os números 
sobre a prevalência de 
incapacidade em desem-
penhar atividades da vida 
diária são igualmente 
alarmantes. Dados do 
IBGE, de 2008, indicam 
que aproximadamente 

36% dos brasileiros com 
pelo menos 50 anos 
apresentavam limitações 
para execução de duas 
ou mais atividades da 
vida diária, o que não só 
compromete a qualidade 
de vida, mas também 
predispõe esses indiví-
duos a maior chance 
de mortalidade. Um 
estilo de vida saudável, 
com boa alimentação 
e níveis adequados de 
atividade física, cumpre 
a função de propiciar 
um envelhecimento 
saudável, prevenindo 
o desenvolvimento de 
doenças crônicas como 
o diabetes, hipertensão, 
Alzheimer, entre tantas 
outras. Embora reúna 
todos os predicados para 
ser ponto central de aten-
ção no sistema público, o 
acesso a ações de saúde 
que incluam abordagens 
terapêuticas envolvendo 
exercícios e adequações 
nutricionais (também) 
sofre da enorme desi-
gualdade social em meio 
à qual o Brasil envelhece. 
Cerca de 90% do idosos 
do País dependem exclu-

sivamente dos recursos 
de suas aposentadorias 
pelo INSS, enquanto 
75% deles contam com 
o sobrecarregado SUS 
como única fonte de 
acesso à saúde. 

Soma-se a todas essas 
dificuldades a escassez 
de infraestrutura e 
equipamentos públicos 
destinados à prática de 
atividades físicas. Não à 
toa, o resultado de uma 
vida de desigualdades é 
uma velhice também de-
sigual, e que é ainda mais 
agravada ao levarmos em 
conta gênero, raça etc. 
Precisamos, pois, pensar 
em mudança de rota 
para nossas políticas pú-
blicas, de tal forma que 
estas nos garantam uma 
velhice mais saudável. 

Parece, então, que 
apesar de termos 
encontrado uma boa 
forma de adicionar dias 
às nossas vidas, ainda 
temos uma batalha 
bastante árdua para 
travarmos em busca do 
que parecer ser ideal: 
adicionar mais vida aos 
nossos dias.
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Embora alguns vereadores de Capão Bonito 
tenham ficado mais tranquilos com o fato de 
que o secretário de Desenvolvimento Social, 
Romano Oliveira, ter informado que não será 
candidato a vereador na eleição de outubro, 
nenhum membro do atual Legislativo deve 
receber o apoio do secretário. Romano deve 
apoiar o ex-vereador José Maria Nunes, que 
deve tentar voltar ao Legislativo.

Candidato escolhido

No meio político de Capão Bonito comenta-se 
que a ida do prefeito Julio Fernando há alguns 
dias a Brasília e que tinha como justificativa 
uma audiência com o senador Marcos Pontes, 
foi na realidade uma tentativa de reverter a 
possível mudança de comando do Podemos 
na cidade. 

Motivo da viagem

Entre políticos da cidade de Capão Bonito 
comenta-se que durante a reunião com o sena-
dor astronauta Marcos Pontes, foi informado 
ao prefeito Júlio Fernando que as chances de 
se manter alguns partidos em sua base aliada 
estava indo literalmente para o espaço. 

Pra lua

Em recente programa de rádio do seu radialista 
preferido Juliano do Açougue, o prefeito de Ca-
pão Bonito afirmou que alguns deputados não 
cumpriram com os compromissos assumidos 
com a cidade e por isso não devem fazer mais 
parte de sua base de apoio. Será que a decla-
ração está relacionada a possível debandada de 
alguns antigos aliados?

Não cumpriram

Chamou a atenção a presença pouco animada 
da primeira-dama de Capão Bonito e secretária 
de Educação licenciada Ana Luiza Souto Dias, 
em eventos da prefeitura local nos últimos 
dias. Até mesmo na festança no Arraiá Bonito 
a primeira-dama foi considerada apagada.

Sem destaque

Além de não estar participando com a mesma 
efetividade das ações do governo municipal, 
a primeira-dama de Capão Bonito também 
não tem apresentado o seu programa Sintonia 
Gameleira, na rádio Panema FM, junto com 
cargos de confiança da atual administração. 
Seria mais um sinal de desembarque?

Fora do ar

Programa de rádio da primeira-dama sendo Programa de rádio da primeira-dama sendo 
apresentado por cargos de confiança apresentado por cargos de confiança 

O governo federal assim que vislumbrou 
possibilidade de indícios de irregularidade na 
compra de arroz por uma empresa do Amapá, 
suspendeu o processo licitatório. Já em Capão 
Bonito, as empresas do Amapá foram sempre 
tratadas pelo atual governo como grandes par-
ceiras e ainda inovadoras.

Aqui Amapá tem vez

Cargos de confiança do prefeito Julio Fernando, 
de Capão Bonito, se esforçaram para fazer com 
que o chefe do Executivo comemorasse os shows 
do Arraiá Bonito como um pontapé para a sua 
reeleição. Auxiliares do prefeito fizeram festa 
num vídeo promocional e também prometem 
carregá-lo até à reeleição.

Essa equipe é demais

Auxiliares prometem carregar o Auxiliares prometem carregar o 
prefeito para a reeleição prefeito para a reeleição 

Nos corredores da Secretaria de Educação de Capão 
Bonito comenta-se que não é somente o acúmulo do 
ex-diretor Varani Balthazar Junior que estaria meio 
esquisito. Existiriam outros acúmulos que teriam 
sido autorizados por chefes em que seria necessário 
o município ter aulas até altas horas da noite.

Aulas noturnas

A prefeitura de Capão Bonito está pedindo ao Tribu-
nal de Contas do Estado mais prazo para explicar a 
contratação de empresa para concluir a reforma da 
escola Sumie Baldissera como obra remanescente. 
Antes mesmo de vencer o prazo para as explica-
ções, que é final de junho, a assessoria jurídica da 
prefeitura está pedindo dilação de prazo.

Mais prazo

Pelo contrato da empresa que substitui a TCI 
do Amapá na obra e que foi feito por dispensa 
de licitação, a conclusão do serviço deveria ter 
sido feita em final de maio, portanto, o prazo 
está estourado. 

Entrega atrasada

Em Guapiara, o vereador Márcio Oliveira, do 
PT, cobrou o envio das notas com gastos da 
última festa do peão feita na cidade que não 
foram enviadas pelo Executivo.

Nota por nota

Além de questionar os custos da festa do peão, 
o vereador Márcio Oliveira, do PT de Guapiara, 
voltou a cobrar que a prefeitura envie as notas 
relativas a reforma do hospital. O oposicionista 
quer verificar se foram gastos os milhões que 
está sendo alardeado pelos aliados do prefeito. 

Custo do hospital

Vereador quer notas da reforma do hospital Vereador quer notas da reforma do hospital 

O clima entre os vereadores situacionistas de 
Guapiara, Neli Barros e Emerson Ferrugem, 
não é dos melhores. Praticamente em toda 
sessão Ferrugem dá umas cutucadas em Neli, 
que responde de primeira os ataques.

Gato e rato

O prefeito de Capão Bonito, Júlio Fernando, 
autorizou um aditivo que vai pagar mais 580 
mil reais no contrato de concessão de transpor-
te público gratuito celebrado entre a prefeitura 
e a empresa SKS. Enquanto isso, a colocação 
de ar condicionado nos veículos e mais carros 
para diminuir a superlotação da linha da Etec 
devem esperar mais um pouco pela boa vonta-
de do chefe do Executivo.

Aditivo amigo 
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Estudante de Capão Bonito conquista medalha de ouro na OBMEP

Servidor municipal de Capão Bonito fala da importância da defesa dos 
direitos dos trabalhadores

Nicole Namie Sa-
saoka Santos, estudan-
te da Escola Municipal 
Profª. Sumie Tereza 
Baldissera, conquistou 
a medalha de ouro na 
18ª Olimpíada Brasi-
leira de Matemática 
das Escolas Públicas 
(OBMEP). 

A OBMEP, promovida 
pelo Instituto Nacional 
de Matemática Pura e 
Aplicada (IMPA), visa 

estimular o estudo da 
matemática e identifi-
car talentos em escolas 
públicas e privadas de 
todo o Brasil. A com-
petição é conhecida 
por seu alto nível de 
dificuldade, e conquis-
tar uma medalha de 
ouro é um indicativo 
de grande habilidade 
e conhecimento mate-
mático.

Com sua dedicação e 

paixão pela matemáti-
ca, Nicole, estudante 
da Escola Municipal 
Profª. Sumie Tereza 
Baldissera, demontrou 
mais uma vez, que 
seus esforços valeram a 
pena. A estudante, tem 
como mentor, o pro-
fessor Diego Ferreira, 
que desempenhou um 
papel fundamental em 
sua orientação, através 
de suas metodologias.

O programa O Expres-
so Entrevista desta se-
mana, que é transmitido 
dos estúdios do Jornal 
O Expresso, ouviu nesta 
semana o professor da 
Rede Municipal de Ensi-
no Leandro Luiz Pinhei-
ro da Silva, de 33 anos, e 
que há 14 anos é servidor 
público municipal. Lean-
dro que antes de assumir 
a função de professor, 
ocupou outras funções, 
sempre sendo concursa-
do, é um incentivador da 
criação do sindicato dos 

servidores municipais de 
Capão Bonito, que até o 
momento não foi efetiva-
do por falta de apoio para 
sua implementação e ou-
tras dificuldades devido 
a uma antiga associação 
de servidores que tinham 
pendências como dívidas. 
“Lutei junto com alguns 
companheiros para criar 
o sindicato, mas não foi 
possível, mas defendo 
que nós servidores nos 
unamos para termos a 
categoria defendida”, 
disse o professor Lean-

dro. Para o professor, a 
valorização não ocorre 
somente através de 
melhoria salarial, mas 
sim por um conjunto de 
coisas e benefícios que 
possam proporcionar um 
ambiente de trabalho 
adequado e um plano de 
carreira efetivo para os 
trabalhadores.

A entrevista completa 
com o professor Leandro 
Pinheiro pode ser vista 
pelo Facebook de O Ex-
presso e também pelo ca-
nal do jornal no Youtube.

Nesta semana estará 
disponibilizado no site 
de O Expresso, em mais 
uma edição da coluna 
O Expresso na História, 
um exemplar totalmente 
digitalizado em PDF de O 
Jornal, que circulou na ci-
dade de Capão Bonito em 
15 de dezembro de 1919. 

Trata-se da edição de 
número 30 do semanário 
que circulou na segunda 
década do século passado 
na então Capão Bonito 
do Paranapanema. Nessa 
edição são destaques uma 
matéria sobre a evolução 
da cidade como a constru-
ção em fase final da igreja 

Matriz, que seria uma das 
mais bonitas da diocese 
de Botucatu, o início das 
obras da Santa Casa, que 
deveria merecer atenção 
da população assim que a 
igreja estivesse concluída, 
e perspectivas de um novo 
mercado municipal que já 
tinha área adquirida pela 

Câmara Municipal. Além 
disso, nas notas policiais co-
mentava-se sobre um furto 
de uma garrucha no bairro 
Ribeirão Grande e uma 
agressão no bairro Sítio Ve-
lho e também a publicação 
do modelo das fardas novas 
da Força Pública Paulista 
(atual Polícia Militar).

O Expresso na História traz O Jornal de 15 de dezembro 1919

Estudante de Capão Bonito conquista medalha de ouro na OBMEP

CAPÃO BONITO

Agência ShopTravel Viagens vence o prêmio Top Seller pelo 
terceiro ano consecutivo

A agência ShopTravel Viagens 
venceu, pela terceira vez, o prêmio 
Top Seller 2023 da operadora de 
turismo Orinter Travel & Tour. O prê-
mio é concebido aos parceiros que, 
anualmente, estão entre os maiores 
vendedores da operadora.

Neste ano, a cerimônia de premia-
ção aconteceu no dia 9 de junho no 
Hotel Hilton, em São Paulo, e reuniu 

mais de 120 profissionais de turismo 
de todo o Brasil. Durante o jantar, o 
diretor da Orinter, Roberto Sanches, 
celebrou o trabalho do agente de 
viagens.“A resiliência e a adaptabili-
dade dos agentes de viagens precisa 
ser valorizada. Quem trabalha com 
turismo dorme e acorda pensando 
em como tornar a viagem do cliente 
a melhor possível.” Roberto Sanches, 

diretor da Orinter Travel & Tour, ao 
Portal Panrotas

Este é o terceiro ano consecutivo 
em que a ShopTravel Viagens con-
quista o prêmio de Top Seller: desde 
2021, a agência está entre as que 
mais vendem no Brasil em parceria 
com a Orinter Travel & Tour, com 
pacotes para destinos nacionais e 
internacionais.  

A ShopTravel Viagens está locali-
zada nas cidades de Capão Bonito e 
Pilar do Sul, nos endereços: Rua 13 
de Maio, 299 - Loja 03 – Centro – Ca-
pão Bonito – SP, 18300-330, e

Rua Tenente Almeida, 321 – Centro 
– Pilar do Sul – SP, 18185-000.  Para 
mais informações sobre a agência, 
acesse o site: shoptravel.tur.br ou o 
Instagram @shoptravel_viagens. 

Professor falou da importância de um plano de carreira para os servidores municipais

Informe publicitário

Roberto Sanches (Orinter), Gervásio Nagahama (ShopTravel) e Pedro Hellmeister (Orinter).
Foto: Emerson Souza

Agência ShopTravel Viagens vence, pela terceira vez, o prêmio Top Seller 
Foto: Emerson Souza
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Prefeitura de Buri inaugura Parque Ecológico Municipal

A Câmara Municipal de 
Apiaí, abriu as inscrições 
para seu mais recente 
concurso. Com 88 vagas, 
sendo 8 para contratação 
imediata e as outras 80 
destinadas a formar um 
cadastro de reserva, as 
vagas do concurso são para 
todos os níveis educacio-
nais. A taxa de inscrição é 
entre R$ 45,00 e R$ 75,00.

As oportunidades são 
para cargos de níveis 
fundamental, médio e 

superior, com remunera-
ções iniciais que vão de R$ 
1.700,00 a R$ 4.408,00, 
conforme a função deseja-
da e o nível de escolaridade 
exigido. O concurso abriu 
vagas para Auxiliar de 
Serviços Gerais, Auxiliar 
Legislativo, Motorista, 
Assistente de Tecnologia 
da Informação, Assistente 
de Imprensa, Assistente 
Legislativo, Contador e 
Controlador Interno. O 
processo seletivo para o 

concurso é composto por 
prova objetiva para todos os 
candidatos, além de prova 
prática e de títulos para os 
cargos que exigem nível 
superior.

A prova objetiva está 
agendada para ocorrer no 
dia 04 de agosto, e será 
de caráter eliminatório e 
classificatório, incluindo 
questões de múltipla esco-
lha sobre conhecimentos 
básicos e específicos 
pertinentes ao cargo pre-

tendido.
Para se inscrever, os 

candidatos devem acessar 
o portal da ACCESS, pelo 
link: https://concursos.
access.org.br/, dentro do 
período estipulado pelo 
edital. Vale lembrar, que 
após a inscrição, o prazo 
para pagamento da taxa 
se encerra no dia 05 de 
julho, garantindo sua par-
ticipação na prova objetiva 
marcada para o início de 
agosto. 

Após 20 anos, a Pre-
feitura de Buri anun-
ciou a volta do Parque 
Ecológico Antônio 
Vieira de Almeida no 
município. A inaugura-
ção, realizada no último 
sábado (15), reuniu 
diversos burienses que 
conferiram de perto a 
nova estrutura do local. 

Com trilhas ecológi-
cas criadas nas áreas 
verdes, o parque está 
repleto de novidades. 
Quem passear pelo 
local, além de apreciar 
as belas paisagens, 

encontrará réplicas de 
dinossauros, pássaros, 
tartaruga, pontes com 
vista para o lago, entre 
outros. 

No final de semana da 
inauguração, o prefeito 
municipal Germano 
Peschel disponibilizou 
transporte gratuito a 
todos que quisessem 
conhecer o novo par-
que. Pelas redes sociais, 
o gestor ressaltou a ale-
gria em trazer de volta 
o tradicional ponto tu-
rístico da cidade. “Sou 
da geração que pode 

dizer: eu já fui ao Par-
que Ecológico de Buri. 
Infelizmente, isso foi 
interrompido lá atrás e 
durante duas décadas o 
parque ficou de portão 
fechado, totalmente 
destruído. Hoje, com 
muita satisfação e 
orgulho, num trabalho 
que iniciamos ao lado 
do prefeito Omar 
Chain, posso dizer que 
colaborei no resgate de 
mais um ponto turístico 
de nossa cidade. Meus 
filhos, seus filhos, toda 
família buriense e re-

Câmara Municipal de Apiaí realizará concurso com oportunidades 
para todos os níveis de formação

O prefeito Municipal 
de Apiaí Sergio Barbosa, 
esteve em uma reunião 
no Assentamento Prof. 
Luiz Davi de Macedo, 
no Bairro Caximba, mar-
cando um importante 
passo para a comunida-
de local. A mobilização 
da comunidade, que há 
muito tempo necessitava 
de acesso à internet, 
finalmente ganhou for-
ça e resultou em uma 
parceria entre a gestão 
municipal e uma empre-

sa provedora de serviços 
online.

A porta-voz da co-
munidade, Cristiane, 
solicitou uma agenda 
com os assentados, e 
o prefeito compareceu 
para anunciar a boa 
notícia. A infraestrutura 
para levar internet ao 
Assentamento está 
em andamento e em 
breve estará totalmente 
funcional. Mais de 40 fa-
mílias serão beneficiadas 
com essa iniciativa, que 

contou com articulações 
do governo municipal, 
liderado pelo prefeito 
Sergio V. Barbosa, além 
do apoio dos deputados 
Márcia Lia e Nilton Tat-
to, da direção do MST e 
de Del Vecchio.

O prefeito, em con-
junto com a empresa 
parceira da prefeitura, 
explicou os detalhes do 
projeto. Os cabos e parte 
da infraestrutura já estão 
instalados no local, e os 
mapas do projeto estão 

nas mãos da empresa 
para garantir que as 
famílias sejam atendidas 
com qualidade.

Durante a reunião, o 
prefeito também ouviu 
questões e pedidos da 
comunidade em relação, 
estradas e ao transporte 
de pacientes. A comuni-
dade expressou sua gra-
tidão pelo atendimento 
com médico no postinho 
de saúde no Bairro 
Caximba, onde também 
residem os assentados. 

REGIÃO

Parceria entre prefeitura e empresa leva internet a 
assentamento em Apiaí

Deputada federal Simone Marquetto anuncia emenda de  
meio milhão a Ribeirão Grande

Nesta semana, a cida-
de de Ribeirão Grande 
recebeu a visita da De-
putada Federal Simone 
Marquetto. A Depu-
tada que é atuante no 
município, anunciou 
uma emenda de R$ 
500.000,00 à cidade, 
para investimento na 
revitalização de uma 

praça. 
Com a visita, o prefeito 

municipal Marcelo Nunes 
e o vice-prefeito Ricardo 
Lima, agradeceram a 
parceria, e aproveitaram 
para mostrar, como estão 
investindo o recurso con-
cedido pela Deputada, na 
rua Benedito Machado e 
Xisto Augusto. 

Simone Marquetto 
parabenizou os ges-
tores pelo excelente 
trabalho, que vêm exe-
cutando pela cidade e 
reforçou a colaboração 
com Ribeirão Grande. 
“É uma outra cidade 
depois dessa gestão, 
contem comigo”, disse 
a deputada.  

gião recebem de volta o 
novo Parque Ecológico 
Municipal Antônio Viei-
ra de Almeida”, disse o 
prefeito.

A chegada do parque 
resgatou lembranças da 
população buriense que 

frequentava a atração 
turística. “Só de pensar 
que vou levar meus 
filhos para o parque 
ecológico é uma alegria. 
Há vinte anos atrás, era 
eu que me divertia lá. 
Parabéns Germano, 

de nos fazer lembrar 
dos momentos bons da 
nossa infância. Deus 
abençoe muito nossa 
cidade”, disse uma bu-
riense em comentário 
no Facebook do prefeito 
Germano Peschel.



POLÍCIA

A Polícia Militar Am-
biental recebeu uma 
denúncia sobre abate 
de animal com uso de 
espingarda de pressão, 
no último domingo (16), 
em Ribeirão Grande.

Após efetuarem 
buscas pelo bairro Bran-
dinos, os policiais visu-
alizaram uma pessoa 
manuseando na área 
de sua casa, o que apa-
rentava ser munição. 

Diante disso, a equipe 
fez a abordagem e 
questionou o indivíduo, 
sobre o que havia em 
sua bolsa. O abordado 
respondeu que o havia 
guardado no local, se 
tratava de chumbinhos 
para sua espingarda 
de pressão.  Segundo a 
polícia, foram contabi-
lizadas 125 unidades, 
e ao lado de uma gela-
deira na área externa da 

casa, foi localizada uma 
espingarda CBC calibre 
5.5.

Ainda de acordo com 
a polícia, em uma ge-
ladeira, foi encontrado 
congelado no frezzer, 
um Quati (Nasua na-
sua), dividido em duas 
partes.

O indivíduo junta-
mente com a espin-
garda de pressão, os 
chumbinhos e o animal 

abatido, foram apresen-
tados na delegacia de 
Capão Bonito. No local, 
foi elaborado o Auto de 
Infração Ambiental, por 
matar 01 (um) Quati 
(Nasua nasua) espéci-
me da fauna silvestre 
nativa, sem a devida 
autorização da autori-
dade competente, in-
correndo no disposto do 
artigo 25, da Resolução 
SIMA 05/2021.

Homem é autuado por caça ilegal de animal silvestre em 
Ribeirão Grande

 Um homem foi preso 
pela Polícia Militar Am-
biental, pelo crime de 
posse ilegal de armas 
de fogo, nesta última 
quarta-feira (19). A 
equipe realizava po-
liciamento pela área 
rural do município de 
Guareí, quando toma-

ram conhecimento de 
uma propriedade onde 
uma pessoa realizava 
caça Ilegal de animais 
silvestres com uso de 
arma de fogo.

Após realizar diligên-
cias pelo local indicado, 
os policiais localizaram 
em um sítio, 02 espin-

gardas sendo uma Cal 
28, uma Cal 32 e o 
total de 23 munições 
na propriedade.

Uma pessoa foi con-
duzida à Delegacia de 
Polícia Civil de Guareí, 
onde responderá pelo 
crime de posse ilegal 
de arma de fogo.

Polícia Ambiental prende homem por 
posse ilegal de armas de fogo

Polícia Militar prende homem por tráfico 
de entorpecentes

Na noite desta últi-
ma quarta-feira, 19, 
policiais militares de 
Capão Bonito, deti-
veram um indivíduo 
pela prática do crime 
de tráfico de entorpe-
centes no bairro Vila 

Aparecida.
De acordo com a 

equipe, em busca pes-
soal, encontraram com 
o suspeito R$16,00 re-
ais em notas diversas, 
um aparelho celular 
e 28 microtubos de 

cocaína.
A Polícia Militar deu 

a voz de prisão ao 
indivíduo , que foi en-
caminhado ao Plantão 
Policial, permanecen-
do preso à disposição 
da Justiça.
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A Polícia Militar pren-
deu na última quarta-
-feira (12), um homem 
procurado pela Justiça 
por tráfico de drogas, 
em Capão Bonito. 

De acordo com a 
polícia, o indivíduo foi 
localizado em atitude 
suspeita pela rua 
Paulo Mendes de Car-
valho I, no bairro Vila 

Aparecida. Em busca 
pessoal, nada de ilíci-
to foi encontrado, no 
entanto, ao ser pes-
quisado via Copom, 
constou um mandado 

de prisão em seu 
desfavor, pelo crime 
de tráfico de drogas, 
com pena imposta de 
5 anos e 10 meses de 
reclusão.

Diante dos fatos, o 
homem foi apresentado 
ao Plantão Policial de 
Capão Bonito, onde 
permaneceu preso, à 
disposição da Justiça.

Na quinta-feira, dia 13, 
por volta das 10h, a Guar-
da Civil Municipal, foi 
solicitada por profissionais 
dos órgãos do município, 
para prestar apoio à um 
cumprimento de manda-
do judicial, com condução 
coercitiva, em Itapeva. 
Segundo informações, 
duas senhoras, com de-
ficiências especiais, uma 
de 57 anos e outra de 61 
anos, morando na mes-
ma residência, estariam 

vivendo em condições 
desumanas e degradan-
tes, onde estariam sob 
responsabilidade de uma 
suposta cuidadora de 61 
anos, no qual, segundo 
relatos, estaria aproveitan-
do-se da vulnerabilidade 
das senhoras e utilizando-
-se dos benefícios por elas 
recebidos. De acordo com 
a Guarda- Municipal, os 
profissionais de saúde 
e assistência social por 
várias vezes em tentativas 

de verificar a situação, 
foram impedidas pela 
mulher, o qual se iden-
tificava como cuidadora 
das senhoras. Diante 
dos fatos, a Guarda Civil 
Municipal juntamente 
com os profissionais en-
volvidos, com o mandado 
judicial em mãos, seguiu 
ao local, para diligências, 
e depararam com a 
residência das senhoras 
toda fechada. Seguiram 
então até a residência 

da cuidadora, para que 
deslocasse até o local e 
abrisse a residência. Mo-
mento que a mesma se 
negou. Diante do ocorrido 
foi adentrado o local, a fim 
de verificar a veracidade 
dos fatos, em que as se-
nhoras se encontravam. 
A cuidadora se negou a 
entregar as senhoras e 
também seus documen-
tos, inclusive os cartões de 
benefícios. A cuidadora e 
demais envolvidos, foram 

conduzidos ao Plantão 
Policial, e as senhoras 
encaminhadas a consulta 
medica e posteriormente 
ao Lar Vicentino.  

Após tomar conhe-
cimento dos fatos a 
autoridade de Polícia 
Judiciária ratificou o auto 
de prisão em flagrante 
por crime de supressão 
de documentos pessoais, 
cartão dos benefícios 
previdenciário das idosas, 
e Desobediência. Com a 

audição deferida, a indi-
ciada decidiu devolver os 
documentos e cartões. 
Então foi acompanhada 
pelos policiais até sua re-
sidência para a coleta dos 
objetos e posteriormente, 
se dirigiram até o Plantão 
Policial novamente, e 
os documentos ficaram 
apreendidos para poste-
rior entrega a quem de 
direito. A indiciada ficou 
presa e à disposição da 
Justiça.

Polícia Militar prende homem procurado pela Justiça por tráfico de drogas

Cuidadora de idosas é presa pela Guarda Civil Municipal em Itapeva
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Aiqfome: conheça os 6 alimentos favoritos no  

interior do Brasil
A crescente busca 

por conveniência após 
a pandemia tem trans-
formado os hábitos 
de consumo e impul-
sionado o mercado 
de delivery. Dados do 
Instituto Food Service 
Brasil estimam que o 
setor de delivery teve 
um crescimento de 
a p ro x i m a d a m e n t e 
7,5% em 2023, com 
um faturamento anual 
de R$234,9 bilhões. 
Através desse desempe-
nho, o aiqfome, maior 
aplicativo de delivery 
do interior e 2º maior 
do país, revela detalhes 
dos alimentos mais pe-
didos, comportamentos 
deste consumidor e 
tendências emergen-
tes.

Com uma presença 
consolidada em mais 
de 700 cidades e uma 
extensa rede de mais 
de 30 mil restaurantes 
parceiros, o aiqfome 
conduziu uma análise 
abrangente do com-
portamento dos con-
sumidores, fornecendo 
informações valiosas 
sobre as tendências 
de consumo alimentar 
no Brasil. Esses dados 
destacam o papel signi-
ficativo do delivery na 
indústria alimentícia, 
revelando os principais 
fatores que impulsio-
nam as demandas dos 
fominhas em todo o 
País. Regionalmente, 
as culinárias, em geral, 
são as mesmas, no 
entanto, ocorrem algu-
mas poucas variações 
na posição do ranking. 

No ranking dos 
itens mais pedidos, 
por exemplo, estão 
os marmitex, que são 
populares durante o 

período da manhã e 
início da tarde, sendo a 
escolha predominante 
para o almoço de tra-
balhadores, ocupando 
a segunda posição 
com 11,81%. Pizza, 
hambúrguer e lanches 
dominam os pedidos 
noturnos, alinhados 
ao hábito de consumo 
para o jantar e ocasi-
ões sociais, reunindo 
juntos mais de 30% 
dos pedidos, já o açaí 
é muito consumido a 
tarde e nos finais de se-
mana, principalmente 
no calor e aparece no 
ranking com 8,81%.

No caso das porções e 
combos, observa-se um 
crescimento significati-
vo, destacando-se como 

uma opção atrativa 
para compartilhar em 
encontros sociais. Im-
portante ressaltar, culi-
nárias historicamente 
tradicionais, como a 
pizza, hoje dão espaço 
para os hambúrgueres 
mais gourmetizados, 
que se tornaram mais 
populares no início da 
última década e caíram 
rapidamente no gosto 
popular.

Para Marcelo Fer-
nandes, diretor de 
Marketing do aiqfome, 
a popularidade desses 
alimentos está relacio-
nada a diversas motiva-
ções: tradição, difusão, 
novidade, adaptação, 
promoções e descontos. 
“Apesar de uma relativa 

uniformidade nas pre-
ferências em diferentes 
regiões, as demandas 
por sorvetes, açaí e 
milk shakes, aumen-
tam significativamente 
em períodos de tempe-
raturas mais elevadas, 
refletindo uma clara 
variação por influência 
sazonal”, completa. 

Outros fatores que 
contribuem signifi-
cativamente para o 
aumento do consumo 
e das vendas no aplica-
tivo de delivery são as 
campanhas promocio-
nais, ofertas e descon-
tos, que desempenham 
um papel crucial ao 
influenciar as decisões 
dos consumidores. 
“Essas iniciativas não 

apenas satisfazem os 
desejos dos fominhas 
em várias localidades, 
mas também aumen-
tam o ticket médio 
de consumo”, explica 
Marcelo. Além disso, 
quando se trata de be-
bidas, o refrigerante se 
destaca como a escolha 
preferida para acom-
panhar os pedidos no 
aplicativo.

Ao estudar o perfil 
dos fominhas, o aiq-
fome facilita a relação 
entre restaurantes e 
consumidores, impul-
sionando não apenas 
a economia local, 
mas também dando 
suporte à indústria 
como um todo. Além 
disso, oferecendo 

uma variedade de 
opções culinárias de 
diferentes regiões do 
Brasil, o app também 
ajuda a promover 
e distribuir a rica 
gastronomia brasilei-
ra, tornando-se um 
conector de culturas 
e um medidor confi-
ável do consumo de 
alimentos no país. Por 
isso, o monitoramento 
de tendências e pre-
ferências de comidas 
continuará sendo fei-
to para oferecer uma 
experiência cada vez 
mais personalizada 
na plataforma, onde a 
maior preocupação é 
um bom atendimento, 
e claro, matar sua 
fome!
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COOPERATIVA DE TRANSPORTE, LOGÍSTICA, E AGRO NEGÓCIOS DE CAPÃO BONITO 

E REGIÃO – CTLCB 

NIRE 35400162155 

CNPJ 18.010.374/0001-53 

 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA 

1ª, 2ª e 3ª CONVOCAÇÃO 

 

A Cooperativa de Transporte, Logística e Agro Negócios de Capão Bonito e Região - CTLCB convoca 

seus associados a reunirem-se em ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA, em data de 06 de julho 

de 2024 – Sábado, em sua sede social na Avenida Capitão Calixto de Almeida, nº 2.090, Vila Nova Capão 

Bonito, CEP: 18.304-047, com a primeira convocação as 09h00min com a presença de 2/3 (dois terços) de 

seus associados, a segunda convocação as 10h00min com a presença da metade mais um de seus associados 

ou em terceira convocação as 11h00min com a presença de no mínimo 10 (dez) associados. 

 

Serão deliberados os assuntos da Assembleia Geral Extraordinária, ordem do dia: 

 

1) Eleição e posse do Conselho Fiscal; 

2) Outros assuntos. 
 

 

Para efeito de quórum, 118 (Cento e Dezoito) associados encontram- se em condições de votar nesta data. 

 

                       

  Capão Bonito, 21 de junho de 2024. 
                                                                                                   

Hanna Milad Youssef 

Presidente 

TRIBUNAL DE JUSTIÇA DO ESTADO DE SÃO PAULO
COMARCA de Capão Bonito
Foro de Capão Bonito
1ª Vara
Rua Rafael Machado Neto, 50, -, Vila Nova Capão Bonito - CEP 18304-120,
Fone: (15) 3542-2555, Capão Bonito-SP - E-mail: Capbonito1@tjsp.jus.br
Horário de Atendimento ao Público: das 13h00min às17h00min

EDITAL DE CITAÇÃO

Processo Digital nº: 1000381-44.2022.8.26.0123
Classe – Assunto: Procedimento Comum Cível - Usucapião Extraordinária
Requerente: José Carlos de Azevedo Junior e outro

1ª Vara
EDITAL DE CITAÇÃO – PRAZO DE 20 DIAS, expedido nos autos da Ação de Usucapião,
PROCESSO Nº 1000381-44.2022.8.26.0123

O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 1ª Vara, do Foro de Capão Bonito, Estado de São Paulo, Dr(a).
Felipe Abraham de Camargo Jubram, na forma da Lei, etc.

FAZ SABER a(o) ESPÓLIO DE JAIME CARIDÁ, bem como seus cônjuges e/ou sucessores,
que JOSÉ CARLOS DE AZEVEDO JUNIOR e seu cônjuge ajuizou(ram) ação de
USUCAPIÃO, visando a obter o domínio pleno de um imóvel rural como sendo "Fazenda
Tangarai Maita", localizado no Bairro Frei Bento, neste Município e Comarca de Capão Bonito,
contendo uma área de 45,6323 ha, cadastrado junto ao INCRA sob o CCIR nº 950.157.400.092-2,
alegando posse mansa e pacífica no prazo legal. Estando em termos, expede-se o presente edital
para citação dos supramencionados para, no prazo de 15 (quinze) dias úteis, a fluir após o prazo
de 20 dias. Não sendo contestada a ação, o réu será considerado revel, caso em que será nomeado
curador especial. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA
MAIS. Dado e passado nesta cidade de Capão Bonito, aos 29 de maio de 2024.

DOCUMENTO ASSINADO DIGITALMENTE NOS TERMOS DA LEI 11.419/2006,
CONFORME IMPRESSÃO ÀMARGEM DIREITA
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Júlio Pereira de Almeida 
Dia: 18/06/2024  
Idade: 74 Anos
Profissão: Lavrador Aposentado
Estado Civil: Solteiro
Filho de: João Pereira de Almeida e Cecilia Rosa de Almeida
Não Deixa Filhos
Velório: Camargo – Unidade Capão Bonito – Vila Aparecida
Cemitério: Da Saudade 

Adão Nunes Oliva
Dia: 18/06/2024 
Idade: 89 Anos
Profissão: Autônomo Aposentado
Estado Civil: Casado com a srª Felisberta Pio Silva
Filho de: Pedro Oliva e Pedra Nunes Oliva
Deixa os Filhos: Carlos Eduardo, Teresa, Antônio e 
Fátima
Velório: Camargo – Unidade Capão Bonito – Central
Cemitério: Sagrado Coração De Jesus 
 

João Felício de Proença
Dia: 17/06/2024 
Idade: 83 Anos
Profissão: Aposentado

Estado Civil: Casado Com a srª Maria da Silva Proença
Filho de: Elizario Mendes de Proença e Idalina 
Souto de Queiroz
Deixa o Filho: José Roberto
Velório: Camargo – Unidade Capão Bonito – Central
Cemitério: Da Saudade 
 

Maria Almeida de Jesus
Dia: 17/06/2024 
Idade: 94 Anos
Profissão: Aposentada
Estado Civil: Viúva do sr. Joaquim Rodrigues de Jesus
Filha de: Vicente Nunes de Almeida e Vitoria Brisola de Queiroz
Deixa os Filhos: Jaibe, Jaime, João Batista, José 
Roberto, Jairo, Dalila, Dirma, Diva, Daise e Dalva
Velório: Igreja São Roque do Bairro Turvo dos Almei-
das em Capão Bonito
Cemitério: Municipal do Bairro Gramadinho em Itapetininga 

Anésia Barbosa da Silva Cruz
Dia: 16/06/2024 
Idade: 80 Anos
Profissão: Aposentada
Estado Civil: Viúva do sr. Nestor Henrique da Cruz
Filha de: Benedito Barbosa da Silva e Luiza Gomes da Silva

Deixa os Filhos: Maria Luiza, Inácio Henrique, João 
Carlos, Cristina e Luzia
Velório: Camargo – Unidade Capão Bonito – Central
Cemitério: Recanto Da Paz em Ribeirão Grande 

Maria Aparecida de Almeida
Dia: 15/06/2024 
Idade: 74 Anos
Profissão: Do Lar
Estado Civil: Divorciada
Filha de: Antônio Pedro de Almeida e Francisca Maria Rosa
Deixa os Filhos: Nilma, Nilza e Nilton
Velório: Camargo – Unidade Capão Bonito – Central
Cemitério: Santa Cruz – Ferreira Das Almas 

João Adolfo De Queiroz (João Tiburcio)
Dia: 14/06/2024 
Idade: 80 Anos
Profissão: Comerciante – Aposentado
Estado Civil: Casado com a sr.ª Clara de Paula Queiroz
Filho de: Avelino José de Queiroz e Augusta Honória 
de Queiroz
Deixa os Filhos: Edilson, Itamar e Joelma
Velório: Camargo – Unidade Capão Bonito – Central
Cemitério: São João Batista 
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Horóscopo
Áries 

 
Seja estratégico, ariano. 

É preciso saber onde 
você quer chegar para 
que você possa traçar 
metas mais concretas.

 

 Touro 
 

É hora de acreditar 
nos seus sonhos, mas 
evitar as ideias muito 

fixas, taurino. Seja 
flexível para lidar com 

as pessoas.

Gêmeos 
 

Esteja aberto às transfor-
mações. O céu pede que 
você saiba escolher bem 
as suas companhias para 

poder manter ao lado 
quem se transforma junto 

contigo.

Câncer 
 

Os seus relaciona-
mentos estão em 

alta, canceriano. É 
importante que você 

saiba estabelecer 
bons laços e parce-

rias.

Leão 
 

Concentre a sua 
energia nas coisas 

mais fundamentais, 
leonino. É importante 
que você dê atenção à 
sua rotina e dia a dia.

Virgem 
 

Seja ousado e criativo, 
virginiano. O céu pede 
que você siga os seus 

instintos para dar 
forma a novas ideias.

 

Libra
 

É hora de dar atenção 
à sua intimidade, 
libriano. Procure 

cuidar da sua vida 
familiar e também do 
seu universo íntimo.

Escorpião 
 

Pense bem nas suas 
palavras, escorpiano. 
É preciso saber dialo-
gar e ouvir na mesma 

medida.

Sagitário 
 

Dê atenção às suas 
finanças e recursos 

materiais, sagitariano. 
O céu pede mais foco 
para que você possa 
expandir horizontes.

Capricórnio 
 

Use a sua energia e 
também a sua intui-
ção para fazer algo 

diferente. É hora de 
fazer algo por você e 
manter a autoestima. 

Aquário 
 

O céu está cheio 
de sensibilidade e 
sutileza para você, 
aquariano. Cuide 

do seu bem-estar de 
forma ampla.

Peixes 
 

Procure cultivar 
as boas amizades 

e companhias, pis-
ciano. Esteja aberto 
aos novos contatos e 
ideias para o futuro. 

fonte: www.istoe.com.br
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Município de Capão Bonito tem uma frota 
de quase 30 mil veículos

O crescimento da 
frota automotiva no 
Brasil tem sido uma 
constante nos últimos 
anos e isto tem sido 
sentido nas rodovias e 
também nas avenidas 
e ruas das cidades 
de todo o país. Em 
Capão Bonito, uma 
cidade de porte mé-
dio, o crescimento da 
frota fica evidente em 
algumas avenidas e 
ruas da cidade, princi-
palmente em horários 
de pico que seria logo 
de manhã e no final 
da tarde, quando em 
alguns pontos chega 
a ocorrer algo que 
não era imaginável há 
alguns anos, que são 
os congestionamentos. 

As ruas mais afeta-
das em Capão Bonito 
são a General Car-
neiro, Altino Arantes 
e Floriano Peixoto, 
as avenidas Plácido 
Batista da Silveira, 
Capitão Calixto e Lu-
cas Nogueira Garcês, 
que no final da tarde e 
nas manhãs de sábado 
já acumulam filas.

Levantamento feito 
pelo IBGE apontou 
que o município de 
Capão Bonito tem 
até este ano 29.261 
veículos para uma 
população de 46.337 
moradores, o que dá 
uma média de 1,58 
habitantes por cada 
veículo na cidade. A 
maioria dos veículos 
são automóveis que 
totalizam na cidade 
14.335, em seguida 
vem as motos que 
somam 8.669. Para 
se ter uma ideia do 
aumento da frota 
na cidade, quando o 
IBGE começou a me-

dição através de dados 
do Detran, em 2006, a 
cidade tinha 11.073, 
um crescimento de 
165% em 18 anos.

Outras cidades da 
região também foram 
analisadas pelo O Ex-
presso para verificar o 
crescimento da frota 
em toda a região. O 
município de Buri, por 
exemplo, que tem uma 
população de 20.250 
habitantes conta com 
11.711 veículos no 
total, atingindo uma 
média de 1,72 mora-
dor por cada veículo. 
A frota em Buri teve 

um crescimento ainda 
maior do que Capão 
Bonito, pois tinha 
3.654 no ano de 2006, 
o que dá um aumen-
to de 219% com os 
números atuais. Em 
Buri, os automóveis 
também são maioria 
com 6.174 unidades 
e motos somam 2.554 
unidades.

No município de 
Guapiara, que tem 
uma população de 
17.071 habitantes, 
a frota total soma 
8.270 veículos, o 
que dá uma média 
de 2,06 moradores 

para cada veículo. 
Levando como base 
o ano de 2006, o 
crescimento da frota 
guapiarense também 
foi expressivo, já 
que neste ano tinha 
um total de 2.211 
veículos, o que dá 
um crescimento de 
cerca de 275% com 
a apuração da frota 
atual. Os automóveis 
também são maioria 
em Guapiara com 
4.244 unidades, em 
seguida também vem 
as motos que atin-
gem 2.269 unidades 
no município.

Já o jovem município 
de Ribeirão Grande, 
que de acordo com o 
Censo de 2022 tem 
7.450 habitantes, tem 
uma frota de 4.113 
veículos, o que dá 
uma média de 1,81 
habitante por veículo 
automotor. A frota 
em Ribeirão Grande 
também cresceu 
consideravelmente 
desde 2006, quando 
tinha 1.018 veículos, 
o que dá um aumento 
de 304% do total da 
frota em 18 anos. Em 
Ribeirão Grande, os 
automóveis são maio-

ria com 1.956 unida-
des, mas o número de 
motos é considerável, 
chegando 1.438 uni-
dades.

Para especialistas, 
estes números com 
crescimento vertigino-
so nas últimas décadas 
apontam para necessi-
dade de que as cida-
des se preparem para 
atender as demandas 
do trânsito local, que a 
cada ano faz com que 
cidades pequenas e 
médias comecem a ter 
os mesmos problemas 
de engarrafamento 
das grandes cidades. 

Capão Bonito tem quase 30 mil veículos em sua frota, sendo 8.669 motos


